



Columnas ESTATALES

15 de abril 2025

Mexiquense vota,
es justo



EN LOS PASILLOS

SE MOVILIZARÁN

Comentan que productores de nopal y **tuna** de la **región** de Teotihuacán, anunciaron **movilizaciones** si **no** son apoyados por los gobiernos **estatal** y **federal**, para rescatar la producción de la próxima **cosecha** de nopal **verdura**. Las heladas de cinco **frentes fríos**, afectaron la producción de tuna blanca hasta en un **70 por ciento**.

CRECEN BRONCAS

Dicen que en el **municipio** de Almoloya de Juárez las cosas **no** marchan, la **semana** pasada se movilizaron trabajadores, porque no les pagaron la **quincena completa**. Los **policías** municipales señalan, les han **descontado** días **laborados**. Apenas llevamos cuatro meses de **administración** y las complicaciones se **multiplican**.

POCAS DENUNCIAS

Cuentan que sólo **dos** de cada **10 personas** a quienes se trata de **extorsionar** en el **Valle de Toluca** vía telefónica, presentan la **denuncia** correspondiente ante las autoridades, el resto prefiere **bloquear** el número o **no** volver a contestar. Esta es una situación que dificulta contar con un **banco** de **información** confiable, incluso para **rastrear** los **números** de donde salen las llamadas.

EQUITATIVOS

Aseguran que, según el **director** de Agua de Atizapán de Zaragoza, es **falso** en el municipio haya **inequidad** en el **abasto** del vital **líquido**, información que no cayó muy bien entre la **población**, pues aseguran no es así. El bajo caudal que reciben del **Sistema Cutzamala** ha limitado la entrega. Podría ser cuestión de **óptica**.



EL INSURGENTE

Metepec, contra la apología del delito

:::: La notificación al municipio de Metepec para prohibir canciones que hagan apología del delito en eventos como la Feria de San Isidro avanza en la búsqueda de espacios libres de violencia. En una entidad afectada por altos índices delictivos es coherente que tanto la Secretaría de Seguridad como la Fiscalía estatal impulsen medidas que inhiban la normalización del crimen en escenarios con afluencia juvenil. El Ayuntamiento, a través de **Jesús Al-**



ESPECIAL

Jesús Ramírez Manzur.

berto Ramírez Manzur, ha hecho lo correcto al comunicar esta disposición a los organizadores: garantizar la paz también implica cuidar los mensajes desde los escenarios. La Feria de San Isidro 2025 tiene la oportunidad de marcar un precedente: ofrecer un evento culturalmente rico, respetuoso de la ley y comprometido con una convivencia armónica. Nadie quiere otro Texcoco.

Sedena a Ecatepec

:::: La llegada de 200 elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional a Ecatepec, como informó



ESPECIAL

Azucena Cisneros Coss.

Azucena Cisneros es un paso en la lucha por garantizar la seguridad en uno de los municipios más conflictivos de la entidad. La alcaldesa ha mantenido un enfoque decidido para atacar las causas de la violencia y no sólo sus efectos. Con el refuerzo de fuerzas militares y 100 policías navales que ya patrullan el municipio, el gobierno local busca enfrentar los delitos de alto impacto que afectan la tranquilidad de los ecatepecenses. Sin embargo la presencia de fuerzas federales no debe ser vista como una solución a largo plazo. El verdadero desafío radica en garantizar que la infraestructura y la tecnología estén alineadas con una estrategia de prevención y respuesta eficaz a la delincuencia. Prevenir antes que reaccionar.

Pobreza en Toluca

:::: El Informe Anual sobre la Situación de Pobreza y Rezago Social 2025 pone en evidencia una realidad alarmante para Toluca: más de la mitad de su población vive en condiciones de pobreza.



ESPECIAL

Juan González Romero.

Que 511 mil personas en la capital del Estado de México enfrenten carencias fundamentales como acceso a la salud, educación o vivienda digna es un llamado de atención urgente para los tres niveles de gobierno. Toluca, siendo un centro político y económico clave de la entidad mexiquense, no puede permitirse sostener estos niveles de desigualdad, sin que ello impacte su estabilidad social y desarrollo a largo plazo. El dato más preocupante del informe, emitido por la Secretaría de Bienestar, encabezada por **Juan Carlos González Romero** es el caso de Tlachaloya, la única localidad clasificada con un rezago social alto, lo que refleja focos de marginación extrema dentro del propio corazón del Valle de Toluca.



Fracaso electoral, primer ejercicio

Nadie de los involucrados ni de los promotores de las elecciones judiciales se puso a pensar qué pasará después del primer domingo de junio y desde el 1 de septiembre, cuando inicien sus funciones los primeros impartidores de justicia mexicanos que resulten electos en las urnas.

Se trata de una elección, sí, como lo dice el gobierno y los convencidos de Morena, única en el mundo, pero es única en el mundo después de Bolivia, en donde nadie quedó conforme, tan solo de un tribunal, aunque hubo 87 por ciento de participación, resultaron nulos 43 por ciento de los votos emitidos.

Ninguno de las decenas de candidatos a magistrados logró obtener ni el 10 por ciento de los votos emitidos, llegando al poder o al ejercicio de la impartición de justicia con casi nula legitimidad, como era la idea original, que el pueblo elija a los jueces.

En el caso de México, tan solo para ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación se habrán de elegir de entre 64 aspirantes a nueve, cinco mujeres y cuatro hombres, por los que el elector deberá elegirlos y apuntar el número de lista que tiene cada personaje, para estar votando por ellos.

Se trata de una elección en la que tan

solo leer los nombres de todos los candidatos habrá quien se tardaría horas, ya que se elegirán nueve aspirantes a la Suprema Corte; Dos magistrados para la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; 15 magistrados de las Salas regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; Cinco magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial.

También se elegirán en ese mismo acto, 464 magistrados de Tribunales de Circuito y 386 jueces de distrito, esto, solamente por lo que se refiere al Poder Judicial Federal, sin tomar en cuenta la elección de jueces y funcionarios del fuero común.

Aquí el problema es resolver la pregunta ¿y qué hace cada uno de esos jueces, magistrados y ministros?, ¿quién puede responder a esa interrogante, que quizás se hagan en la sierra norte de Puebla, o en las montañas de Guerrero o en el Desierto de Sásabe en Sonora? ¿Cómo un campesino que apenas acabó la primaria va a saber elegir a un magistrado de circuito o al Ministro de la Suprema Corte?

Para el Instituto Nacional Electoral, el primer reto será hacer que el domingo 1 de junio la gente salga de su casa a votar; que dejen a un lado lo que hacen habitualmente los domingos los ciudadanos mexicanos y que salgan a votar, porque aún en las elecciones municipales, que es la autoridad más cercana al pueblo, la abstención de los últimos procesos varía entre 30 y 40 por ciento.

Menos aun cuando se trata de elegir a jueces, magistrados y ministros que nunca se han visto en las comunidades, que nunca se han tenido acercamientos para resolver algún juicio, porque con ellos solamente tratan los abogados.

Es difícil de creer que el pueblo de México vaya a salir a votar por los integrantes del Poder Judicial, no son más que cuentos, eso de que en el proceso electoral del pasado 2024 la gente votó para que los miembros del Poder Judicial fueran electos por el voto popular.

El ex presidente Andrés López Obrador y la actual presidenta Claudia Sheinbaum, se han encargado de destruir a uno de los Tres Poderes sobre los que giraba la República Mexicana, el Poder Judicial independiente es determinante para la aplicación de las leyes y para que se hagan cumplir, para moderar la sana convivencia entre los mexicanos y para dar orden a la vida institucional del país.

Honestamente no se observa un buen horizonte para la impartición de justicia con este modelo de integración del nuevo Poder Judicial.

TRIBUNA LIBRE

Por: **EL ORADOR**
latribuna99@gmail.com



Martes 15 de abril de 2025.

+ Los juicios de usucapión o prescripción adquisitiva que da entrada a despojos criminales, exige una obligada revisión de la Ley que entró en vigor con el ex gobernador Eruviel Ávila Villegas en el Edomém.

+ Sin apología de la violencia en los "narcocorridos", bajará el consumo de drogas y alejará a los jóvenes de lo que fue un culto a los capos de la delincuencia organizada en México.

LOS JUICIOS DE USUCAPIÓN o prescripción adquisitiva, que da entrada a despojos criminales, exige una obligada revisión de la Ley que entró en vigor con el exgobernador Eruviel



Ávila Villegas en el año 2016 en el Edomém. Dos sexenios atrás, los juicios de prescripción adquisitiva, son antesala a despojo de casas, predios y terrenos, los juicios de sus legítimos dueños, tardan años en resolverse, a diferencia de las resoluciones promovidas por un simple juicio de usucapión, que en materia legal, le dan facultades de propiedad a quien pague los derechos, como predial de una propiedad presuntamente abandonada durante por lo menos un año, para adquirir de manera "legal" el dominio y/o derecho sobre sus dueños primigenios. Eso es motivo de una Reforma Legislativa para restaurar la propiedad a sus legítimos propietarios, lo anterior queda al descubierto por el asesinato de tres personas en Chalco, a manos de una señora apodada "La Abuela Carlota", uno de los miles de casos de personas que conociendo que han sido despojadas de manera "legaloide", por la Ley de usucapión, ahora tienen que batallar legalmente en contra de quienes los han despojado, provocando una inconstitucional posesión de los bienes en el Estado de México, donde en su momento, quien esto escribe dejó abierta esa posibilidad, porque si no me falla la memoria, en

ciudad jardín, eran decenas de miles de casas de interés social y medio que quedaron abandonadas por la falta de liquidez de sus propietarios, pero al paso del tiempo eso se convirtió en un mega negocio, para agentes inmobiliarios del grupo Eruvielista que vieron en esas miles de viviendas, la posibilidad de apropiarse de ellas, solo con pagar dos o tres años de predial. Ese es el fondo de la manzana de la discordia que ha provocado enfrentamientos

y juicios por desalojos de viviendas, terrenos y predios, donde hay 2 o más propietarios, valiéndose únicamente de un edicto, y del pago de los derechos del predio a través del predial, validado con el inconstitucional usufructo de un terreno, una casa o un predio en el Estado de México, únicamente pagando uno dos o más años.

SIN APOLOGÍA DE LA VIOLENCIA en los "narcocorridos", bajará el consumo de drogas y alejará a los jóvenes de lo que fue un culto a los capos de la delincuencia organizada en México. La violenta irrupción de una parte de seguidores de la contracultura de ese movimiento musical "alterado", prendió las luces ámbar en la reciente Feria Internacional del Caballo en Texcoco, donde un cantante de ese género, rechazó en el palenque interpretar narcocorridos, que rinden culto a los capos de la delincuencia organizada, tal situación, provocó un disturbio sin consecuencias mayores. El gobierno federal que encabeza la Presidenta Claudia Sheinbaum, lanzó el programa "México Canta", a través del cual se promoverán las canciones de jóvenes intérpretes, al que se han sumado diversos cantautores que han promocionado la música mexicana. En ese sentido, la gobernadora del Estado de México, Maestra Delfina Gómez Álvarez, pidió a municipios como Texcoco, Metepec y Tejupilco principalmente, que en sus eventos y ferias se vigile que no se incurra en apología de la violencia, el narcotráfico y el consumo de drogas en las ferias y palenques donde se presentan los artistas contratados, a fin de que no utilicen, antes y después de cada evento, imágenes, audios o referencias que aluden a personajes vinculados con el crimen organizado, como ocurrió en Jalisco con una agrupación a quienes les fueron retiradas sus visas por parte del gobierno de EU, así como investigadas sus propiedades, cuentas y activos por estar presuntamente vinculados a la delincuencia organizada.





Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- » 100 días de gobierno.
- » DGA en Tepetzotlán.
- » Mario Vargas Llosa.

Tras los primeros 100 días de gobierno de los 125 ayuntamientos mexiquenses en la que el común denominador fue el auto elogio de los ediles por lo que han venido haciendo en los primeros tres meses del año, el culpar a las administraciones anteriores (aunque sean de su mismo partido) de los escasos recursos que les dejaron y de las condiciones en que recibieron las administraciones, pero, sobre todo, a “lucirse” algunos de esos ediles con futurismo electoral cuando apenas están empezando, tomando en cuenta que para 2027 será la última elección con posibilidad de reelegirse, ya que el Congreso de la Unión aprobó eliminar la antidemocrática y retrógrada reelección, iniciativa de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo que, junto a la del nepotismo, aplicará hasta 2030 y no dentro de tres años como lo establecía la propuesta presidencial original. De no haber cambios en la coyuntura actual, algunos alcaldes podrán ir nuevamente a las urnas por el mismo cargo, y es el caso de los morenistas Ricardo Moreno Bastida en Toluca, Isaac Montoya Márquez en Naucalpan y Azucena Cisneros Coss en Ecatepec así como Danaé Espinoza Zimmerman, del PVEM, en Joquicingo, por citar algunos ejemplos ... NOTAS CORTAS: Con una inversión de 24.5 millones de pesos, la Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, rehabilitó el Parque “Jaramillo”, ubicado en el Pueblo Mágico de Tepetzotlán, para ofrecer a más de 51 mil habitantes un espacio digno que permita la convivencia familiar y entre amigos. Esta acción forma parte del Programa de Obra Pública con el que se intervienen parques, deportivos y espacios de usos múltiples para favorecer la salud, cultura, integración y recreación familiar, así como la conservación del medio ambiente y reconstrucción del tejido social ... El presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, dio inicio a las obras de rehabilitación en la colonia Modelo. Enfatizó que su gobierno trabaja para que, al final de la administración se cuente con 1 millón de metros cuadrados de calles reconstruidas en beneficio de todas y de todos los naucalpaneses. Agregó que, en materia de seguridad, en dos semanas se integrarán al municipio 250 nuevas patrullas para seguridad de todas y de todos. Además, dijo, sumadas a las que hay, a las que se recuperaron, a las que se lograron

adquirir a un precio justo, que eran arrendadas, se contarán con 450 patrullas que va a ser prácticamente más del doble de las que se habían dejado. De igual forma, dijo, se colocarán más de 600 cámaras de videovigilancia para monitorear la seguridad de las personas, además de la adquisición de drones para tener la capacidad de vigilar cuando se cometa algún delito. Bien por el joven edil que heredó un municipio inseguro de la anterior administración prianista ... Y hablando del alcalde naucalpanense, El dirigente local del SUTEYM sección Naucalpan y secretario del exterior, Tomás Alberto Palomares Parra firmó el convenio de prestaciones y posteriormente anuncio para los trabajadores sindicalizados el aumento del 5.5 % directo al salario y del 1.5 % en prestaciones, gracias a la negociación con el Presidente Municipal, Isaac Montoya Márquez y con la presencia del Secretario General del SUTEYM en el estado, Herminio Cahue Calderón. Estuvo presente como invitado de honor el líder moral suteymista David Parra Sánchez ... La Presidenta del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Cristina Ruiz Sandoval, aseguró que Morena y sus aliados lejos de querer acabar con la corrupción, solo la fomentan y prueba de ello es la eliminación del Portal de compras del gobierno federal COMPRANET bajo el argumento de una “modernización” que solo demuestra opacidad, centralización y el control político que los caracteriza ... De todos los sectores y las organizaciones del PRI mexiquense, la única realmente conformada, de carne y hueso, que no solo continúa trabajando sino que además se actualiza y renueva en sus estructuras que van desde las municipales hasta la estatal, es el Movimiento Territorial, MT, cuyo dirigente estatal, Roberto Sánchez Pompa, se reunió nuevamente son la estructura emetista este fin de semana ... La literatura latinoamericana está de luto con el fallecimiento de Mario Vargas Llosa, Premio Nobel de Literatura 2010, que como escritor fue un referente obligado para la cultura en América Latina, pero que en política causó siempre polémica (que fue de la izquierda a la derecha) y en México no fue la excepción, cuando en un foro “intelectual” internacional, definió al sistema político mexicano con el régimen priista como “La Dictadura Perfecta” que le costó salir huyendo del país por la furia de Salinas de Gortari. Éste humilde “escribidor” se auto define con ese término en honor a una de sus novelas, “La Tía Julia y el Escribidor”. A él “Le dedico mi silencio”. DEP ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.
alfredo.albiter@capitalmedia.mx

La reconquista

Nada fácil será reconquistar Toluca, la capital del Estado de México, pues la última administración -la de Juan Maccise Naime- decepcionó, dejó grandes broncas en las calles -baches por todos lados-, inseguridad, calles sin luz y delitos al alza, que creer todo se va a componer, pues como que ya no pega... Eso lo entendió el alcalde Ricardo Moreno y se ha dedicado a chambear, a meterle galleta para avanzar lo más rápido posible en lo urgente. Él mismo lo reconoce, la tarea es muy compleja, pero ya se arrancó y los primeros resultados ya están a la vista; tan es así que la gente ya se sumó a las tareas de poner Bella a Toluca. Por lo pronto, algo visible es la desaparición de las tiendas de campaña afuera del Hospital del Niño. Ya le seguimos.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, las vacaciones de la burocracia se notan, sobre todo en las calles del centro histórico de Toluca, pues milagrosamente no hay autos estacionados en ambos lados de la acera, en lugares prohibidos, tampoco botes para apartar el espacio a doña Raquelito o vigilantes que también la hacen de viene viene y aparta espacios. Lo mismo maestros, que abogados o bien, admi-

Los primeros resultados ya están a la vista; tan es así que la gente ya se sumó a las tareas de poner Bella a Toluca

nistrativos, todos aplican la ley del "refresco" para lograr el objetivo de no pagar un estacionamiento, una pensión -que puede llegar a los mil pesos o más- ni el taxi de aplicación, porque pues yo no pago para trabajar...La calle de Allende, desde Morelos hasta Instituto Literario, se ha convertido en el estacionamiento -casi particular- de quienes trabajan en el SEIEM. Los espacios son apartados para que los empleados de estas oficinas puedan estacionarse en la acera o en la contraria sin ningún problema y durante todo el tiempo de la jornada laboral. Como por arte de magia, iniciaron las vacaciones y los clientes de las ópticas establecidas en este corredor, pueden estacionarse brevemente frente al negocio para recoger su producto...Mira que vale la pena -y mucho- señalar que la gente del área de Litigación dependiente de la Fiscalía de Justicia mexiquense, que comanda José Luis Cervantes, atiende muy bien las instrucciones y no se estacionan en lugar prohibido. Ya hablaremos más de este tema...Otros emplumados en

el hilo me cuentan, la ola de ciberataques en México es alarmante. De acuerdo con datos de SILIKN, en 2024 se registraron 946 mil intentos de hackeo a dispositivos móviles y tabletas; mientras que reportes de Checkpoint, revelaron que el país ha sufrido incrementos interanuales de más de 70% en este tipo de delitos. Contrario a lo que se piensa, esto no sólo atañe a personajes públicos, empresas o instituciones, sino a la población en general. A pesar de la amenaza, México carece de una legislación específica en ciberseguridad, situación que expertos como Layla Delgado destacan como urgente de abordar. Desde Silent4Business, con su plataforma '4YOU', se ofrece protección en tiempo real para detectar y neutralizar actividades peligrosas. Además, colabora con diversas instituciones para impulsar una legislación en ciberseguridad en el país...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Sígueme de 13:00 a 14:00 hrs en la 2ª emisión de Capital Noticias en el 89.3 y 99.5 de FM, de lunes a viernes. Shalom.

Tras los primeros 100 días de gobierno de los 125 ayuntamientos mexiquenses, en la que el común denominador fue el auto elogio de los ediles, por lo que han venido haciendo en los primeros tres meses del año, el culpar a las administraciones anteriores (aunque sean de su mismo partido) de los escasos recursos que les dejaron y de las condiciones en que recibieron las administraciones, pero, sobre todo, a "lucirse", algunos de esos ediles con futurismo electoral cuando apenas están empezando, tomando en cuenta que para 2027 será la última



Derecho de Picaporte

**Alfonso
Godínez
Mendiola**

elección con posibilidad de reelegirse, ya que el Congreso de la Unión aprobó eliminar la antidemocrática y retrógrada reelección, iniciativa de la Presidenta Claudia Sheinbaum que, junto a la del nepotismo, aplicará hasta 2030 y no dentro de tres años como lo establecía la propues-

ta presidencial original. De no haber cambios en la coyuntura actual, algunos alcaldes podrán ir nuevamente a las urnas por el mismo cargo, y es el caso de los morenistas Ricardo Moreno Bastida en Toluca, Isaac Montoya Márquez en Naucalpan y Azucena Cisneros Coss en Ecatepec

Futurismo tras los 100 días...

y Danaé Espinoza Zimmerman, del PVEM, en Joquicingo, por citar algunos ejemplos... NOTAS CORTAS: Interesante entrevista la que le hizo nuestro director de Capital Edomex, Alfredo "El Pollo" Albiter, a la candidata a la Rectoría a la UAEMex, Laura Elizabeth Benhumea González el día

de ayer en Lokura 89.3 FM... Desde el Senado de la República, el senador panista mexiquense, impulsa a través de iniciativas, campañas de vacunación en las escuelas... El dirigente estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc Buentello, recorre los 125 municipios mexiquenses como parte de un proceso de afiliación ciudadana y validación de estructuras territoriales, con el objetivo de consolidar un partido cercano, activo y verdaderamente representativo, aseguró... Felices vacaciones, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- Finalmente los aranceles de Donald Trump alcanzan a productos del campo.
- Dentro de dos meses, una vez más a sufrir con los aranceles en un sector sensible para México y que puede afectar a los campesinos.
- Donald Trump además anunció apoyos al sector automotriz de su país para que las empresas tengan tiempo de trasladar sus fábricas a Estados Unidos.
- **COMENTARIO DEL DÍA:** Desde hace 7 años, la inflación en el Estado de México registra el menor incremento en el ámbito nacional con el 33.6%.
- El mayor aumento en el precio de los productos en el Estado de México se registró en enero pasado al llegar a los 33.6 puntos porcentuales.
- **PREGUNTA DEL DÍA:** ¿Qué tan malo o bueno resulta que la mandataria nacional mantenga una guerra de señalamientos en contra del ex presidente, Felipe Calderón?

LOS ARANCELES ANUNCIADOS

por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump para países de todo el mundo se han convertido en un dolor de cabeza y en el inicio de una guerra comercial que afecta la economía en general.

Y aunque uno de los países que ha sido gravemente afectado es el vecino del norte, eso no ha sido impedimento para mantener la misma política que especialmente señala a China como uno de sus principales rivales.

En el caso de México, el acero y aluminio son dos productos a los que no se les ha quitado el impuesto, lo mismo que al sector automotriz que de igual forma tendrá graves repercusiones.

Uno de los sectores más importantes es el agrícola y ya se había adelantado que en algún momento también formaría parte del paquete de productos a los que se les cobraría aranceles.

Esta semana se dio a conocer que dentro de dos meses empezarían a cobrar el impuesto a jitomates.

El arancel que van a cobrar será de casi el 21 por ciento, para que de esa forma los productores de Estados Unidos puedan competir de forma justa.

La medida será para la mayoría del tomate que se importe desde México. Se supone que se retiraron de un acuerdo que habían firmado desde 2019, justamente durante el primer periodo de Donald Trump en la presidencia estadounidense.

En aquel tiempo el departamento de comercio de aquel país suspendió una investigación antidumping sobre los tomates frescos que llegaban desde México.

El año pasado, el país del norte importó tomates con un valor de tres mil 243 millones de dólares y un alza interanual del 15 por ciento.

Cabe destacar de igual forma que el 86% de las exportaciones totales de aquel país llegaron desde nuestro país.

El 55 por ciento del consumo total de jitomate en Estados Unidos viene de México y de todo el producto que exporta, el 98% va a ese mercado.

Si al paso del tiempo de llega a concretar el cobro de ese arancel, puede afectar a toda la cadena, desde los exportadores, hasta los consumidores que de esa forma tienen abasto constante y no sufren por escases y el consiguiente aumento en el precio.

MÉXICO PRINCIPAL IMPORTADOR DE MAÍZ DE ESTADOS UNIDOS

Evidentemente y a pesar de los argumentos de la mandataria de México, Claudia Sheinbaum de que México es "muchacha pieza" no va a responder de la misma forma en el caso del maíz.

Y es que en los últimos años, debido al olvido del campo por parte de AMLO, la producción de ese grano se ha venido abajo y las importaciones han aumentado considerablemente.

En este momento, México es el principal importador de maíz de Estados Unidos recibiendo alrededor del 40 por ciento de sus exportaciones.

Sólo en el 2023 se importaron cerca de 20 millones de toneladas del grano lo que representa un valor de 5 mil millones de dólares. En el 2024 el total de importaciones se incrementó ante la caída de la producción en nuestro país.

Pero además, mientras en México está prohibido el maíz transgénico, resulta que al mismo tiempo es el comprador clave de maíz amarillo transgénico ya que anualmente adquiere cerca de 6 mil millones de dólares.

COMENTARIO DEL DÍA: ESTADO DE MÉXICO LA ENTIDAD DONDE MENOS INFLACIÓN SE TIENE EN EL PAÍS DURANTE LOS ÚLTIMOS SIETE AÑOS DE ACUERDO AL INEGI.

La inflación ha sido una de las preocupaciones de los últimos años, sobre todo en el caso de los alimentos que durante 2023 y 2024 se mantuvo muy por arriba de la media nacional.

Incluso durante más de un año, el aumento en el precio de los alimentos no bajaba del 10%.

De acuerdo con datos del INEGI, la inflación durante los últimos siete años para el caso del Estado de México fue de 33.6%, la más baja del país en la clasificación que hacen.

Y es que para empezar el INEGI toma en cuenta un año base, que en este caso es el 2018, ya que fue el tiempo en el que se mantuvo una inflación estable, justamente antes de la pandemia.

De esta forma es posible determinar que la inflación promedio al mes para tierras mexiquenses fue de 4.8 por ciento.

Desde hace 7 años, Yucatán tuvo la mayor inflación en el país con el 45.3 por ciento, mientras que la media nacional fue del 38.3 por ciento.

Más adelante comentamos los segmentos que han registrado los mayores aumentos en la inflación para el caso del Estado de México.

PREGUNTA DEL DÍA: ¿BUENO O MALO QUE LA MANDATARIA NACIONAL SE SUBA A LAS CRÍTICAS EN CONTRA DEL EX PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN?

La pelea que sostuvo el ex presidente AMLO en contra del también ex mandatario Felipe Calderón parecía ser un asunto personal y fue un tema al que recurría cuando los resultados de su administración no eran positivos.

Ahora, la mandataria Claudia Sheinbaum hace lo mismo y lanza críticas en contra del ex presidente porque dieron a conocer un video donde se pasea en un yate.

¿Tiene que comprar los mismos temas que su predecesor para tener tema en sus conferencias? Y ¿qué tanto le puede afectar al ex mandatario? ¿Le importa que se mantenga como tema vigente por la actual administración?

OJALÁ

OSCAR
GLENN

@OscarGlenn



Alto a los despojos de viviendas

Tras el triste caso de la Señora Carlota de Chalco que ultimó a quienes la despojaron de su vivienda, se "prendió la mecha" del tema de las invasiones de inmuebles y despojos -un asunto extendido y hasta normalizado por las autoridades gubernamentales tanto municipales como estatales y que hoy particularmente pone a muchos adultos mayores en la mira de los delincuentes

a quienes ven como presas fáciles- provocando que se exija una acción gubernamental contundente para frenar este problema de una buena vez.

La paradoja de la suerte nos pone hoy en un compás de espera, para que se cumpla la promesa que hizo el jueves pasado el Secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares y se dé a conocer en corto plazo la operación a través de la cual asegura el gobierno mexiquense enfrentará de fondo esta problemática, reconociendo en el caso de Chalco un síntoma de alerta sobre un problema del cual saben dimensiones y complejidades, así como los vicios que han permitido su expansión y permanencia: corrupción, impunidad e indolencia.

No puede ignorarse que desde el sexenio pasado se emprendió un esfuerzo por facilitar la regularización y escrituración de inmuebles en diferentes regiones del estado simplificando trámites a costos accesibles para que muchas familias de escasos recursos lo hicieran realidad a través de IMEVIS, programa al que se dio continuidad en el actual gobierno y se impulsó con par-

ticular entusiasmo, de ahí y del instituto de la Función Registral, así como de las áreas de catastro de los gobiernos municipales, justo es de donde seguramente se puede obtener información y experiencia valiosa para diseñar esa intervención ya que hay voluntad.

Se ha dicho también que el tema ya se había abordado en algunas sesiones de la Mesa para la Construcción de la Paz que encabeza día con día la Gobernadora Delfina Gómez, lo que indicaría que el diagnóstico puede estar actualizado, y ojalá que así sea, pues coincide también de manera afortunada con el interés que la Presidenta de México ha puesto en el impulso del derecho a la vivienda que ayer aumentó a 1 millón 100 mil viviendas nuevas; 1 millón 550 mil mejoramientos y 1 millón de la regularizaciones de para beneficio de 13.1 millones de personas; lo cual no podrían concebirse si no se resuelve este arraigado problema, que por cierto ya también la Doctora Sheinbaum conoce y podría ayudar a resolver. Ojalá blinden con eso todo su proyecto en todo el estado y el país. Contarán los días. —



Tintero

Jesús Sánchez Ramírez

Texcoco, los chicos sólo querían echar desmadre

Hace unos meses circuló un video sobre el regreso a clases en equis parte del país. En él, la mamá, mentora, hermana, aya u lo que sea, pregunta a la menor cómo le fue, a lo que ella le contesta: "bien, cantamos, bailamos y echamos desmadre".

Y aquí es donde me pregunto (Peña Dixit) ¿Y usted, a qué va a un palenque? ¿A rezar, a leer, a ayudar al prójimo y acercarse a la más próxima? O, simple y sencillamente "a echar desmadre".

Porque para esto, hay que decirlo sin tapujos, el "acelerante" lo encuentra por todos lados: la venta de alcohol (mínimo) es indiscriminada y a los ojos de todos.

El pasado fin de semana -la noche del viernes, pues en el palenque de la Feria Internacional del Caballo Texcoco 2025, se presentó el cantante de regional, corridos tumbados y narcocorridos, Luis R. Conriquez.

Desde antes de iniciar la presentación informó a los asistentes no habría nada de canciones catalogadas como "apología de la violencia", porque así se lo había pedido "la patrona".

No bien Conriquez comunicó al pueblo bueno y sabio que no habría narcocorridos que éste en preguntar -¿Qué, qué? -Que no habrá narcocorridos. -¿Qué, qué..?

Y en menos de lo que relincha un cuaco ya se había armado "la de Dios padre".

Volaron las tarolas por aquí, la guitarra por allá y

No bien Conriquez comunicó al pueblo bueno y sabio que no habría narcocorridos que éste en preguntar -¿Qué, qué? -Que no habrá narcocorridos

una muchacha era sacudida al ritmo de un compás inexistente por un anónimo compañero de baile.

Las imágenes -pa'qué se las platico si ya las vio- sacudieron tantas buenas conciencias, que de inmediato varios que se sintieron aludidos salieron a decir que ellos tienen "prohibido prohibir". O sea, "a mí ni me veas".

Lo cierto es que apenas la semana pasada Cristóbal Castañeda, titular de la Secretaría de Seguridad mexicana, apercibió a los ayuntamientos de Texcoco, Tejupilco y Metepec que cuidadito con la apología al delito, porque de permitirlo habría hasta seis meses de prisión.

¿Y los narcoculebrones de PIGmenio? ¿Somos o no somos, o nada más nos hacemos? ¿Puede una canción volvernos narcos, sicarios, buenas gentes, buensamaritano? ¡Que alguien me explique! ¿La cultura se mama, se da por osmosis? O, simple y sencillamente "lo que natura no da Salamanca non presta".